

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pada penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang proses analisisnya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau hitungan lainnya. Pada metode penelitian kualitatif peneliti bertindak sebagai instrumen kunci. Sedangkan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif. Pendekatan deskriptif adalah mempelajari masalah yang ada di masyarakat mengenai sikap, pandangan dan kegiatan yang tengah terjadi di masyarakat.¹

B. Kehadiran Penelitian

Peneliti hadir sebagai instrumen utama dan sebagai pengumpul data yang digunakan dalam penelitian, penganalisis dan pelapor hasil penelitian.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di lapangan (*field reseach*) dan mengambil lokasi penelitian di Lembaga BUM Desa Nusantara Desa Tanon Kec. Papar Kab. Kediri.

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif dan R & D*, (Bandung: Alfabeta, 2016), 9.

D. Data dan Sumber Data

Sumber data penelitian ini diperoleh dari subjek dimana data itu diperoleh.² Adapun jenis sumber data yang digunakan oleh peneliti yakni :

1. Sumber Data Primer

Sumber data primer diperoleh dari sumber asli tanpa adanya perantara. Sumber data primer diperoleh dari pihak pengurus BUM Desa Nusantara dan sumber lainnya yang dapat memberikan informasi.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah data yang di dapat dari pihak lain. Sumber data sekunder dari penelitian ini berasal dari literatur dokumentasi dan data laporan yang telah tersedia BUM Desa Nusantara.

E. Teknik Pengumpulan Data

Menurut Sugiyono pengumpulan data dapat diperoleh dengan melalui observasi (pengamatan), wawancara, kuisisioner , dokumentasi atau gabungannya.³

Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

² Eri Barlian, *Metodologi Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif*, (Padang: Sukamiba Press, 2016). 124-126.

³ Firdaus dan Fakhry Zamzam, *Aplikasi Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Budi Utama, 2018), 103.

1. Observasi

Teknik observasi dilakukan dengan menggunakan indera, dengan format observasi yang berisi indikator perilaku yang akan diamati.

⁴ Teknik observasi dilakukan untuk mencari data, dimana peneliti sebagai instrumen penelitian.

2. Metode wawancara (*interview*)

Metode wawancara adalah metode pencarian informasi melalui percakapan secara lisan kepada narasumber.⁵ Misalnya, melakukan wawancara dengan direksi BUM Desa Nusantara.

3. Metode dokumentasi

Metode dokumentasi digunakan untuk mencari data-data tentang kondisi di lapangan seperti profil lembaga visi dan misi, denah lokasi, sarana dan prasarana atau hal-hal yang berkaitan dengan objek penelitian.

F. Teknik Analisis Data

Dalam memperoleh hasil penelitian, peneliti menggunakan analisis data yang dijelaskan oleh Miles dan Huberman : ⁶

⁴ Shintia Kandita Tiara dan Eka Yuliana Sari, “ Analisis Teknik Sikap Sosial Siswa dalam Penerapan Kurikulum 2013 di SDN 1 Watulimo,” *Edu Humanoria: Jurnal Pendidikan Dasar* 11, no. 1 (Januari 2019): 24. <https://www.doaj.org/> (Diakses pada hari Minggu, 26 Desember 2021 pukul 08.45 WIB)

⁵ Farida Nugraha, *Metode Penelitian Kualitatif dalam Penelitian Pendidikan Bahasa* (Surakarta: Cakra Books, 2014), 125

⁶ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan Kombinasi (Mixed Methods)*, (Bandung: Alfabeta, 2013), 355.

1. Pengumpulan data

Pengumpulan data dapat dilakukan melalui observasi langsung di lapangan, kemudian melakukan wawancara terhadap informan yang sesuai dengan penelitian.

2. Reduksi data

Reduksi data adalah proses memilih dan penyederhanaan hal-hal penting. Lalu melakukan verifikasi dan menguji kebenaran dan validasi data tersebut.

3. Penyajian data

Penyajian data merupakan kegiatan mengumpulkan informasi atau data yang di dapat dalam bentuk teks naratif atau grafis. Tujuan penyajian data guna memberikan pentajaman pemahaman informasi, lalu disajikan dalam uraian yang jelas.

4. Penarikan kesimpulan

Tahap ini adalah tahap terakhir dalam teknik analisis data. Penarikan kesimpulan dilakukan secara teliti dari awal sampai akhir oleh peneliti dengan meverifikasi tinjauan analisis yang ada di catatan-catatan data yang didapatkan.

G. Pengecekan keabsahan data

Keabsahan data ditentukan menggunakan kriteria (derajat kepercayaan). Keabsahan data dalam penelitian digunakan untuk membuktikan kebenaran yang ada dalam latar belakang. Pengecekan keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik :

1. Perpanjangan waktu pengamatan

Peneliti melakukan perpanjangan waktu penelitian. Perpanjangan waktu penelitian dilakukan dengan kembali melakukan pengamatan dan wawancara di lapangan. Hal ini dilakukan untuk memperoleh data yang lebih lengkap dan akurat.

2. Ketekunan pengamatan dalam observasi.

Peneliti melakukan pendalaman pengamatan secara lebih cermat dan berkesinambungan. Ketekunan pengamatan dilakukan untuk melihat kontribusi BUM Desa Nusantara dalam pengembangan usaha perikanan masyarakat.

3. Triangulasi

Teknik triangulasi adalah teknik mengumpulkan data dengan menggabungkan dan membandingkan data yang diperoleh dari berbagai teknik dan berbagai sumber data. Melalui teknik ini peneliti dapat melakukan dengan cara wawancara atau pengamatan langsung sesuai kenyataan yang ada pada lembaga tersebut.